

BAB 6

PENUTUP

6.1. Kesimpulan

Berdasarkan hasil analisis penelitian tentang transparansi pengelolaan Badan Usaha Milik Desa (BUMDes), maka disimpulkan bahwa transparansi pengelolaan Badan Usaha Milik Desa (BUMDes) Kasih Lajawajo yang diukur beberapa aspek belum terlaksana dengan baik. Adapun rincian kesimpulannya adalah sebagai berikut:

6.1.1 Transparansi perencanaan

Berdasarkan hasil penelitian di atas dapat dianalisis bahwa terjadi beberapa kejanggalan di dalam pengelolaan setiap jenis usaha yang dikelola BUMDes. Dalam hal ini pengelolahan usaha yang ada di BUMDes tidak terbuka atau tidak transparan dibuktikan dengan dimulai dari penentuan jenis usaha tidak melibatkan masyarakat secara umum dan hanya melibatkan para Kepala Dusun dan pengurus BUMDes serta kepala desa, tidak ada ketegasan secara hukum atau sangsi tegas yang diberikan kepada masyarakat Desa sehingga semua masyarakat beranggapan bahwa BUMDes tersebut adalah milik semua orang yang berakibat sikap apatis dan ketidakpedulian terhadap pengembalian pinjaman maupun pengembalian barang milik BUMDes.

6.1.2 Transparansi pelaksanaan

Berdasarkan hasil analisis penelitian di atas ditemukan bahwa aspek transparansi pelaksanaan di BUMDes Kasih Lajawajo tidak transparan dalam penentuan jenis usaha dan pelaku usaha atau Pengurus BUMDes bersikap apatis dalam memberikan pelayanan kepada masyarakat secara tidak maksimal. Kejanggalan yang ditemukan bahwa yang menjadi pelaku usaha ini adalah dari masyarakat Desa yang dianggap mampu dan bisa untuk mengurus dan mengelola BUMDes.

6.1.3 Transparansi pelaporan

Berdasarkan hasil analisis penelitian di atas ditemukan bahwa aspek transparansi pelaporan di BUMDes Kasih Lajawajo, Proses pelaporan pengelolaan usaha BUMDes dan pelaporan pengembangan usaha BUMDes dilakukan oleh pihak pelaku atau pengurus BUMDes belum transparan, karena sistem pelaporan hanya melibatkan pelaku BUMDes, pengawas, BPD dan aparat desa saja dan tidak melibatkan masyarakat sebagai pelaksanaan usaha yang telah dibuat pelaku BUMDes Kasih Lajawajo. Pelaporan yang dilaksanakan di setiap akhir tahun hanya melaporkan pendapatan yang didapatkan oleh BUMDes dan pelaporan aset yang dimiliki BUMDes.

6.2. Saran

Berdasarkan kesimpulan yang dipaparkan di atas maka penelitian ini akan memberikan saran kepada beberapa pihak, antara lain:

a. Bagi Pemerintah Desa dan Pengelolaan BUMDes

Pemerintah Desa harus mengadakan pelatihan dan pemberian pengetahuan mengenai perencanaan, pelaksanaan, dan pengetahuan tentang BUMDes kepada pengurus Badan Usaha Milik Desa (BUMDes) di Desa Lajawajo agar bisa membangun BUMDes Kasih Lajawajo lebih baik untuk kedepanya.

b. Bagi Pengelolaan BUMDes

Pengelola BUMDes dalam perencanaan, pelaksanaan, dan pelaporan yang dilakukan harus lebih diperbaiki lagi dengan mengundang beberapa pihak termaksud masyarakat Desa Lajawajo, agar masyarakat dapat mengetahui program-program yang ada di BUMDes Kasih. Kepada pengurus BUMDes agar lebih bertanggungjawab terhadap tugas dan wewenang yang sudah dipercayakan.

c. Bagi Masyarakat

1. Masyarakat diharapkan memiliki keterbukaan terhap adanya unit usaha ada di BUMDes Kasih Lajawajo.
2. Masyarakat diharapkan manpu berpartisipasi aktif dalam berbagai kegiatan yang ada di BUMDes Kasih Lajawajo.

DAFTAR PUSTAKA

Peraturan Undang-Undang

Peraturan Menteri dalam Negeri Nomor 39 Tahun 2010.

PP Nomor 11 Tahun 2021 Tentang Badan Usaha Milik Desa (BUMDes)

Peraturan Pemerintah Republik Indonesia Nomor 11 Tahun 2021 Tentang Badan Usaha Milik Desa (BUMDes)

Undang-Undang Nomor 6 Tahun 2014 tentang desa

Undang-Undang Nomor 6 Tahun 2014:Tentang desa

Jurnal

Andrianto, Nico. 2007. *Transparansi dan Akuntabilitas Publik melalui E-Government*. Malang: Bayumedia Publishing.

Ardhiyanti,A. (2013) *Akuntabilitas dan Transparansi pada panti asuhan (Studi Kasus pada Panti Asuhan Darul Hadlonah NU Salatiga)*. Universitas Kristen Satya Wacana Salatiga

Dewi Amelia, (2014).''*Perananan Badan Usaha Milik Desa (BUMDes) Sebagai Upaya Dalam Meningkatkan Pendapatan Asli Desa (PADes) Serta Menumbuhkan Perekonomian Desa''*

Departemen Pendidikan Nasional. 2007. *Pendirian Dan Pengelolaan Badan Usaha Milik Desa*. Pusat Kajian Dinamika Sistem Pembangunan (PKDSP). Fakultas Ekonomi. Universitas Brawijaya

Faradilla Ananda Safitri, d. (2016). *Tinjauan Yuridis Terhadap Pengelolaan Dan Pertanggungjawaban Badan Usaha Milik Desa Yang Belum Berbadan Hukum*. Diponegoro Law Review, 8-10

Manullang, *Dasar-dasar Manajemen*, 39

- HAW Widjaja, *Otonomi Desa Merupakan Otonomi yang Asli, Bulat, dan Utuh*,(Jakarta: PT. Raja Grafindo Persada, 2003), 261
- Mardiasmo, (2006), (Jurnal Akuntansi Pemerintahan Vol. 2, No. 1 Mei),*Perwujudan Transparansi dan Akuntabilitas Publik Melalui Akuntansi Sektor Publik: Suatu Sarana Governance*
- Malayu S.P. *Hasibuan, Manajemen: Dasar, Pengertian, dan Masalah. (Jakarta: Bumi*
- Moleong, Lexy J. 2005. *Metodologi Penelitian Kualitatif. Bandung: Remaja Rosdakarya.*
- Nadya 2015. *Pakaya transparansi Pengelolaan Badan Usaha Milik Desa (Bumdes) Di Desa Kamanga*
- Nawawi, *Metode Penelitian Kualitatif Bidang Sosial*(Yogyakarta:Gajah Mada University 2007) Hal :63
- Raja Parno Riansyah Dkk, *Strategi Pengembangan Badan Usaha Bumdes Sahabat Desa Semabung Kecamatan Moyo Hulu Nusantara Journal Of Economics Vol 02 No.02 Desember 2020.*
- So Sukarna, *Dasar-dasar Manajemen. (Bandung : Mandar Maju, 2011), hal. 10*
- Tanjung, A.H. 2014 *Akuntansi, Transparansi, dan Akuntabilitas Keuangan Publik. Yogyakarta: BPFE UGM.*
- Widjaja, HAW, *Pemerintahan Desa/Marga, (Jakarta: PT. Raja Grafindo Persada, 2003)*

BUKU

- Abdullah Syukur, *Study Implementasi Latar Belakang Konsep Pendekatan Dan Relevansinya Dalam Pembangunan, (Jakarta: Persadi Ujung Pandang 1987), hlm. 40.*

Aksara, 2011), hal. 2ndang P. Siagian , *Filsafat Administrasi*, (Jakarta: Bumi Aksara, 2008), hal. 5

Hasan, M Iqbal. 2002. *Pokok-Pokok Materi Metodologi Penelitian Dan Aplikasinya*. Bogor:Ghalia Indonesia.

Lexy J Moleong.2005.*Metodologi Penelitian Kualitatif*.Bandung:Remaja Rosdakarya:Hal 157

Nawawi,*Metode Penelitian Kualitatif Bidang Sosial*(Yogyakarta:Gajah Mada University 2007).

Prof Dr Lexy J Moleong *Penelitian Kualitatif*: Hal 5

Suharsimi,Arikunto.1992.*prosedur penelitian suatu pendekatan praktik*.Jakarta:PT Rineka Cipta.

Sugiyono *Format Penelitian Sosial*(Bandung:Kanisius,2011).

Sutoro Eko.(2014:02),*Desa Membangun indonesia*.

Sugiyono *Format Penelitian Sosial*(Bandung:Kanisius,2011) Hal:78

Widjaja, HAW, *Pemerintahan Desa/Marga*, (Jakarta: PT. Raja Grafindo Persada, 2003)

SKRIPSI

Febiano Madeira Baros(2016) *Penerapan Transparansi Pengelolaan Anggaran Pendapatan dan Belanja Desa Di Desa Harekaka Kecamatan Malaka Tengah Kabupaten Malaka*. Universitas Katolik Widya Mandira Kupang

Nurma Fitriana (2020) *Transparansi Pengelolaan Keuangan Badan Usaha Milik Desa Roworejo, Kecamatan Negeri Katon (Pesawaran) Dalam Perspektif Good Corporate Governance*. Institut Agama Islam Negeri.

Maria Gabriela Sucita Lohos, 2021. *Analisis Pengelolaan Keuangan Badan Usaha Milik Desa (BUMDes) di Desa Ponain Kecamatan Amarasi Kabupaten Kupang*. Universitas Nusa Cendana Kupang.

Shafwatunnisa, F. (2015) *Penerapan Prinsip Transparansi dan Akuntabilitas dalam Pengelolaan Keuangan kepada Stakeholders di SD Islam Binakheir*. Universitas Islam Negeri Syarif Hidayatullah.

INTERNET

<https://dispmd.bulelengkab.go.id/informasi/detail/artikel/memahami-dan-mengerti-badan-usaha-milik-desa-bumdes-45>

<https://jdih.kemenkeu.go.id/fulltext/2001/58TAHUN2001PP.htm#:~:text=Pelaku%20usaha%20adalah%20setiap%20orang,perjanjian%20menyeleenggarakan%20kegiatan%20usaha%20dalam>

WAWANCARA

Wawancara dengan Mikael Lena, selaku pengawas BUMDes Kasih Lajawajo pada tanggal 6 September 2022

Wawancara dengan Paulus Raga, selaku Direktur BUMDes Kasih Lajawajo pada tanggal 7 September 2022

Wawancara dengan Bapak adrianus Lagho, selaku Kepala unit usaha pada tanggal 10 September 2022

Wawancara dengan Bapak bruno Ceme, selaku masyarakat pada tanggal 13 September 2022

Wawancara dengan Bapak Raimundus Lena, selaku masyarakat pada tanggal 16 September 2022

Wawancara dengan Bapak Simon Loy, selaku masyarakat pada tanggal 13 September 2022